

GENDER**Zeitschrift für Geschlecht,
Kultur und Gesellschaft****Neue Perspektiven auf Gewalt**

Beate Kortendiek, Monika Schröttle	Vorwort	7
---------------------------------------	---------	---

Schwerpunkt

Sandra Glammeier	Widerstand angesichts verleiblichter Herrschaft? Subjektpositionen gewaltbetroffener Frauen im Kampf um Anerkennung und ihre Bedeutung für die Prävention von Gewalt	9
Julie Miess	Das Profil der Täterin – neue Monsterheldinnen im Horrorgenre	25
Birgit Sauer	Migration, Geschlecht, Gewalt. Überlegungen zu einem intersektionellen Gewaltbegriff	44
Rita Schäfer	Geschlechtsspezifische Gewalt und Gegenstrategien von Frauenrechts- und Gender-Organisationen in Südafrika	61
Katharina Gröning	Vereinseitigungen – der Diskurs über Geschlecht und Gewalt gegen Pflegebedürftige	76

Aus Forschung, Politik & Praxis

Lucía Melgar	Labyrinth der Straflosigkeit. Frauenmorde in Ciudad Juárez und extreme Gewalt in Mexiko heute	90
Ulla Bock, Daniela Heitzmann, Inken Lind	Genderforschung – zwischen disziplinärer Marginalisierung und institutioneller Etablierung. Zum aktuellen Stand des Institutionalisierungsprozesses von Genderprofessuren an deutschsprachigen Hochschulen	98

Offener Teil

Christine Thon	Die Politik der Individualität. Zur hegemonie-theoretischen Kritik aktueller geschlechter-politischer Diskurse	114
Adelheid Biesecker, Uta von Winterfeld	Nachhaltige feministische Einsprüche. Die Blockierung nachhaltiger Entwicklungen durch klassische Rationalitätsmuster	129

Tagungsberichte

Imke Schmincke, Eva Tolasch	Jahrestagung der wissenschaftlichen Fachge-sellschaft Geschlechterstudien/Gender Studies Association: „Verletzbarkeiten – geschlechter-wissenschaftliche Perspektiven“. 21. und 22. Januar 2011 in München	145
--------------------------------	--	-----

Rezensionen

Michaela Harmeier	Davina Höblich, 2010: Biografie, Schule und Geschlecht. Bildungschancen von SchülerInnen	151
Katharina Mader	Vera Moser, Inga Pinhard (Hrsg.), 2010: Care – Wer sorgt für wen? Jahrbuch Frauen- und Geschlechterforschung in der Erziehungswissenschaft	154
Cornelia Hippmann	Gabriella Hauch, 2009: Frauen bewegen Politik: Österreich 1848–1939	157
Sylka Scholz	Anke Neuber, 2009: Die Demonstration kein Opfer zu sein. Biographische Fallstudien zu Gewalt und Männlichkeitskonflikten	159

GENDER**Journal for Gender,
Culture und Society****New Perspectives on Violence**

Beate Kortendiek, Monika Schröttle	Foreword	7
---------------------------------------	----------	---

Essays

Sandra Glammeier	Resistance in the face of embodied gender relations? Subject positions of victimized women struggling for recognition – Conclusions for the prevention of violence	9
Julie Miess	The Female Culprit's Profile: New Female Monster-Heroes in the Horrorgenre	25
Birgit Sauer	Migration, Gender, Violence. Towards an Intersectional Concept of Violence	44
Rita Schäfer	Gender-based violence, women's rights and gender organisations in South Africa	61
Katharina Gröning	A Bias – the discourse about Gender and Violence against the elderly in the field of family care	76

From Research, Politic & Practice

Lucía Melgar	Labyrinths of Impunity. The Killing of Women in Ciudad Juárez and Extreme Violence in Mexico Today	90
Ulla Bock, Daniela Heitzmann, Inken Lind	Gender Studies – between disciplinary marginalization and institutional establishment. On the current status of institutionalizing Gender Studies professorships at German-language universities	98

Essays: Open Part

Christine Thon	Individuality politics. A critical commentary on recent discourses of gender politics from the perspective of hegemony theory	114
Adelheid Biesecker, Uta von Winterfeld	Sustainable feminist appeals. The obstruction of sustainable developments through classical patterns of rationality	129

Conference Proceedings

Imke Schmincke, Eva Tolasch	Annual meeting of the Gender Studies Association „Gender Studies Perspectives on Vulnerabilities“. 21st and 22nd of January 2011 in Munich	145
--------------------------------	--	-----

Book Reviews

Michaela Harmeier	Davina Höblich, 2010: Biografie, Schule und Geschlecht. Bildungschancen von SchülerInnen	151
Katharina Mader	Vera Moser, Inga Pinhard (Hrsg.), 2010: Care – Wer sorgt für wen? Jahrbuch Frauen- und Geschlechterforschung in der Erziehungswissenschaft	154
Cornelia Hippmann	Gabriella Hauch, 2009: Frauen bewegen Politik: Österreich 1848–1939	157
Sylka Scholz	Anke Neuber, 2009: Die Demonstration kein Opfer zu sein. Biographische Fallstudien zu Gewalt und Männlichkeitskonflikten	159